
 

北岛新闻社·2022 

1 

北岛观察周刊 第四期 

 

 

一年一度的联合会杯顺利落幕了，希望大家都拿到了自己理想的成绩。不过对于我来

说似乎连个奖牌都没拿到，只能说是老骥伏枥，藿香正气。 

我们的周刊也即将迎来自己的一周年生日（写完稿时已经近在咫尺了），感谢大家在之

前的一年里不断地鼓励与鞭策，以帮助这个新生杂志变得更好。同时，也感谢很多同志在

拖更日子里持之以恒的催更（这句话我是认真的说的）。正因为此我才知道这本写的很烂也

很无聊的野鸡周刊还能在我不在服务器的这段时间里有过一丝丝的关注度，也让我感到了

一些参与感…尽管我并没有经常上线 XD。 

可能大家会发现这期周刊有了一些变化，我们重新设计了页眉和页脚，也不知这样的

效果是否比原先更加令人满意。 

不管怎么说，再次感谢所有阅览过、支持过、帮助过本周刊的玩家致以本人的感激之

情，在未来的日子里，周刊也会尽最大的努力为服务器玩家带来一些娱乐。 

——北岛新闻周刊 编辑部:Blues_YBX 

2022.8.16~22 

于沃克城中央区北岛 
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本社消息，本社已被怪物占领！！ 

 在参加第 4 届联合会杯掘一死战项目前，我惊奇地发现北岛新闻总社屋顶居然有僵尸

的身影。在进入社内查看后，发现怪物已经充满了整个新闻社。这样的工作环境让全社工

作人员胆寒，新闻工作无法正常进行。确实，长期以来，本社的安全工作是以老子“无为而

治”思想为纲，以放任主义为方向，以怪物的命也是命的理念来进行的。我们给予了怪物太

多的包容和原谅，我们纵容了他们打坏了我们的打印机，砸烂了我们的大门，偷走了我们

的方块，今天他们居然耀武扬威般地登上了本社的屋顶，以示怪物军团的淫威。诚然，我

们社内也有过对怪物的政治正确，但是我们绝不能容忍其蹬鼻子上脸，倚怪卖怪的态度和

恶劣的行为，于是本社社长当即决定：将新闻总社的大门换成铁门！ 

 这顺利地解决了问题。 

 （其实真正原因是因为屋内和屋顶灯光设施不充足导致了，事后已经进行了整改。） 

 

 

  （在新闻总社屋顶示威地僵尸，Blues_YBX 提供） 

（本条新闻由 Blues_YBX 完全提供) 

与 THEFREEMAN 的访谈：扩大合作，共同繁荣 

 在本期周刊收集素材时，文明城城主 THEFREEMAN 告诉我们，之前的闽灵区（详见

上期周刊）已经渐渐扩大为了一个合作组织。这让我们感到很好奇，所以我们编辑部向其

提出了采访申请。THEFREEMAN 欣然接受了我们的邀请，并热情地在闽林接待了我们。

不仅如此，他还带我们参观了闽林建筑群，我们的记者也对其精妙创新的建筑感到叹为观

止，也感受到了文明城人民对生活热情洋溢的态度以及对待劳动勤劳积极的精神，这值得

我们编辑部学习。 

 随后，我们的记者在闽林月宫与 THEFREEMAN 进行了访谈。 

 



 

 

3 

 
（采访中的二人，Blues_YBX 拍摄） 

 

 记者：您先简单介绍一下咱们这个闽合组织吧。 

 THEFREEMAN：这个组织起源于沃克城和文明城之前联合建立的文明城—沃克城闽

灵联合开发区。后面鉴于联合开发区效果显著，我向 Blues_Tkun 提议扩大合作范围，吸

纳了界南和淀川作为合作伙伴。经过几个月的协商，闽林合作组织最终于 2022 年 7 月 24

日在闽林的沃克文明文化中心召开发布会宣告正式成立，总部设置在今年暑假建成的文明

城万国宫。 

 

 

（万国宫，THEFREEMAN 拍摄） 

 

 记者：为何会组建一个聚落联盟？ 

 THEFREEMAN：鉴于目前生存界大量新地区的兴起，可以重新组建一个聚落联盟来

与新兴地区共同合作发展。我个人的想法是如今先在多聚落合作实验（闽合组织），如果成

功了，那么之后可以以聚落联盟为新的一个合作范围开展。之后不断扩大合作范围，实现

共同繁荣，这也是 Blues_Tkun 的想法。 

 记者：组建联盟后有什么发展规划？ 

 THEFREEMAN：现在我们新成立了四槿联合开发区，每个聚落/地区建设由自己负责

的区域和发展方向。 
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 同时，THEFREEMAN 也向记者展示了四槿联合开发区的具体规划图 

 

（四槿联合开发区规划图，THEFREEMAN 提供） 

 

 四槿，正如同四个地区像石榴籽紧紧拥抱在一起一般，见证了四地的友谊，也同样将

会见证联合发展的实力。希望这次合作能给服务器其他地区提供一个良好的实例，这次联

合发展也是四地发展的新起点、新动力、新方式，相信在四地人民会高举联合开发的大旗，

互利互惠，优势互补，不断提高，不断增强。 
（本条新闻由 THEFREEMAN 提供条目，Blues_YBX 供稿，THEFREEMAN、Blues_YBX 供图） 

🧅侵扰联合会杯的黑手 
 8 月 8 日至 8 月 14 日，DC 迎来了第 4 届联合会杯。整个服务器都充满了热情洋溢积

极向上的气氛。 

 然而，光明之下总是暗流涌动，有些正常人意想不到的黑暗之手正在慢慢逼近。 

 是的，没有错！也许你还在疑惑，为什么联合会杯都结束这么久了，也没感觉有什么

黑暗的秘密啊？ 

 但是，今天我要告诉你，在第 4 届联合会杯的比赛中，至少有 2 场比赛曾被西南克克

恐怖分子侵袭！ 

 可能你有些惊讶——光天化日朗朗乾坤，为什么日防夜防就是防不住这些亡命之徒？

在第二期的周刊中，我们曾经报道过西南克克自爆分队的队员曾通过引爆自己的方式让测

试中的列车停运。我们也曾认为那次事件已经够明目张胆、够丧心病狂、够令人唾弃。但

是，今天看来，那次事件只不过是这次黑手袭击的预告。 
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（正在投放炸弹的恐怖分子，Blus_YBX 拍摄） 

 

 我们可以清晰地看到我们不怕死的记者冒生命危险拍摄下的珍贵证据。看到这些图片

你可能会更惊讶。也许你会想，嘿？这不是敬爱的服主同志嘛，这不是优秀运动员们嘛，

怎么会是恐怖分子呢？ 

 确实，他们不是恐怖分子。这其实是西南克克的最新技术——易容术。他们伪装成你

认识的人的样子以骗取在场运动员的信任，然后抓住一切可以制造灾难的时机引发灾难。

他们这次直接拿着 TNT，使用技术手段骗过安检，就这样大摇大摆地进入运动场。我们不

得不承认，西南克克的恐怖分子不仅有十足的勇气，甚至还有极为先进的技术手段，不然

他们不可能在雪球扫雷的项目进行时如此大胆地发动袭击。 

 被袭击的项目可不止这一个项目。在最后一个项目掘一死战进行的时候，可能是压轴

项目的原因，这次西南克克的恐怖分子直接进入了场馆下铺满了电线的区域，疯狂地将项

目的电路破坏掉，导致工作人员无法将入场门打开。 
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（维修好的电路，Blues_YBX 拍摄） 

 

 所幸的是，技术人员及时到场将电路维修完好，比赛才能正常继续进行。 

 我们不知道这群亡命之徒究竟是出于什么样令人发指的动机，才能做出这样危及群众

的事情。我们也不知道下一次他们将以什么样的方式，在什么样的地点再将黑手伸向无辜

的玩家。我们在这里真诚的提醒各位：珍爱生命，远离西南克克！ 

（本新闻由 Blues_YBX 完全提供） 

半个脚本治天下 

 本社记者通过联系服主 kunjinkao_xs 得知，铁路收费插件即将迎来更新，代码将会进

行重写，这意味着玩家们的出行将进一步优化。 

 

 

（铁路里程费用，截自服务器文档） 
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 这不是服主同志第一次展现其丰厚的编程技艺了。 

 在第 4 届联合会杯举办期间，服主同志就将房山射箭公园的手枪速射场和公园式射击

场改造为了全自动化的射箭场。 

 在此之前，手枪速射项目有每次练习都会频繁发送公告占用公共聊天框的问题。在本

次自动化后，不仅这个问题得到了彻底的解决，玩家还能更方便地查看自己的成绩，掌握

射箭速度。 

 

 

（进行速射时的提示，本提示仅目前正在进行的玩家可见） 

 

 可见，目前的速射练习做到了透明、高效、有针对性。 

 

 

（速射场，旁边的木牌上标明最后一次进行速射的玩家的成绩） 

 

 公园式射击现在也支持自动计数，命中提示，自动清除矿车。 

 

 

（进行公园射击时的提示，本提示仅目前正在进行的玩家可见） 
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 在入口和出口处还分别挂有记录着上一个玩家成绩的木牌，清晰明了。 

 

 

（公园射击入口） 

（本新闻由 kunjinkao_xs 提供新闻条目，Blues_YBX 供图，Blues_YBX 供稿） 

记录片平站改造工作 

 片平站（原森南南站，下称片平站）位于沃克城南岛科学技术大学片平校区和白科大

驻南科大办公室旁。原片平站因种种原因并未启用。而站厅位于站台下方，站厅旁又有一

所庞大的大学校园，导致片平站的建筑面积小之又小。片平站这种咎待启用但需要改造的

状态使得改建工作刻不容缓。 

 

 

（改造前的片平站） 

 

 8 月 11 日，沃克城运输公司接手项目工程，片平站改造工作正式开工改造。在不中断

一格铁路、不改变站厅和站台位置的情况下完成了从站厅到站台的完全改造。 
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 站厅采用了砖块作为主要建筑材料。不过，在建筑过程中设计师曾提出了多种方案。

有站厅电梯和台阶上楼至站台的方案，也有建造延伸桥至站台的方案。但这些方案因各种

各样原因被放弃。 

 

 

（改造片平站的方案之一，通过电梯和台阶（拍摄时台阶尚未建成）上下站台，

Blues_YBX 拍摄） 

 

 最终站厅的设计方案固定为了统一采用楼梯作为上下楼方式，在旧有两个站台上各自

挖洞以开辟空间。而旧片平站的进站平台由于阻挡了铁路信号的放置也被拆除。 

 

 

 

（1/2 站台进站通道与出站口（建成后拍摄），Blues_YBX 拍摄） 
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 最终方案保持了两侧站台的对称。但不足之处就是，因铁路信号需要上下预留几格空

间，进站楼梯无法按规划建的过大，这导致了楼梯有磕到头的风险。 

 此外，站台部分也得到了改建。除地板外，原先的石头材质统一替换为混凝土，站台

顶也进行了加高处理。 

 

 

（站台外观，Blues_YBX 拍摄） 

 

 片平站的改造工作于 8 月 14 日正式竣工，片平站也将投入使用，正式接入国铁线路

网。 

 在未来，片平站也许还会接驳沃克地铁。目前，站厅内预留了沃克地铁换乘通道，但

地铁尚未开通。沃克城运输公司将根据实际聚落发展，进行沃克旧地铁的改造工作。 

（本新闻由 Blues_YBX 完全提供） 

实录：彩沙铁道森屿线开工仪式 

 8 月 22 日晚 10 时，彩沙铁道森屿线在马巷站顺利举行。仪式上，彩沙联邦国土交通

担当 xxm38 介绍了森屿线的基本情况。 

 森屿线是联通沙城枢纽与森屿市区的干线，与现有的伊豆线构成 Y 型交路。本次新建

的线路由马巷站引出，途径琵琶湖东、敬海等站，终到森屿站，全线双线。 

 发言完毕后，由彩沙联邦居民委员会主任 RONG_YAO_cpy 带领众人敲钟。  
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（开工仪式现场，Blues_YBX 拍摄） 

 敲钟后，大家一同参与了马巷隧道的挖掘工作。北岛新闻社的记者 Blues_YBX 也参与

了开工仪式，也与众玩家共同开掘隧道。 

 

 

（一起挖隧道，Blues_YBX 拍摄） 

 最终，马巷隧道挖通，众人在隧道口合影留念。在整个仪式过程中，Hikari_MC 为仪

式播放了轻松愉快的音乐，让整个仪式的气氛充满了喜悦与兴奋。 

 

 

（仪式结束合影，Blues_YBX 拍摄） 
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 仪式结束后，马巷隧道正式开始架设轨道。 

 

 

（正在架设铁轨的马巷隧道，Blues_YBX 拍摄） 

 硬邦邦的石头堆成山，玩家阿哥阿妹把歌放。看着当时玩家挖洞时喜悦的样子，本社

记者也不由自主地参与到打洞、铺路、修墙壁、补石头等仪式活动中。挖渴了饿了就喝一

杯啪啪便利饮用水、吃几块当地兔肉，醉倒在沙城里。 

 本社记者 Blues_YBX 在参加完仪式后也不由感叹：有一种开工的喜悦，挖了之后非常

开心，浑身充满了力量！ 

（本新闻由 xxm38 提供新闻条目，Blues_YBX 供图，xxm38、Blues_YBX 供稿） 

 

 玩家委员会将于近期进行换届，本次玩家委员会的定额数详见官网。 

 下面是一组交通简讯： 

 8 月 19 日，S30 沃克中环路南段、S40 红枫湖环路东段拆除完毕。 

（本条简讯由 Blues_Tkun 完全提供） 

 

 8 月 24 日，由于走线与新高速路网的 E8 沃湖高速道路重复，拥有着 5 年多

历史的 S8 京僻快联路拆除完毕。据悉，自 2017 年 6 月 5 日 1 期工程建成以

来，S8 京僻快联路一直是联通主城、黄土店、南岛、若林、公园和僻湖等地

的交通要道。E8 沃湖高速道路将以更高规模、更优质量接替 S8 京僻快联路

的使命，为沿线居民服务。 

（本条简讯由 Blues_Tkun 完全提供） 

 

 7 月 3 日，辽海地铁 1 号线正式开通运营。其线路为码头-辽海火车站-辽海

西火车站-辽西广场-华市·自贸-望海。8 月 7 日，新增辽央大道与辽海国际
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机场两站，线路为码头-辽央大道-辽海火车站-辽海西火车站-辽西广场-华

市·自贸-望海-辽海国际机场。 

 

（本条简讯由 xiao_zhi_bili 完全提供） 

 在经历了 7 月中旬定位，7 月 23 日开工后，7 月 28 日辽海国际机场主体完

工，这个规划了近半年的机场至此投入使用。 

（本条简讯由 xiao_zhi_bili 完全提供） 

 7 月 6 日起，彩沙铁道定南线正式迈入第三阶段的试运行。本阶段的试运行，

新增了鳌江、流花两站。本阶段全程车（鳌江-永强）每日计划开行 7.5 对，

区间车（平阳-永强）每日计划开行 0.5 对。据悉，定南线自 2020 年 4 月开

工建设起，经历了多个阶段的延伸、改造、调试，积累了多项经验，为许多

轨道交通项目奠定了技术基础。 

 

（本条简讯由 xxm38 完全提供） 

 7 月 28 日，连接彩沙环路和森屿的森马高速公路开通。这是继水林路、靖南

路等之后的，彩沙又一条放射状高速公路。该路段的开通，标志着彩沙全域

所有聚居点全部接入了服务器的公路系统。 

 

（本条简讯由 xxm38 完全提供） 

 辽海和界南于辽海秋叶原区建立联合开发区，两地共同发展，共同建设。 
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（本条简讯由 xiao_zhi_bili 完全提供） 

 南柯一五一厂若林分厂竣工并投产，配备四条产线，主要承担鸡蛋生产任务。 

 
（本条简讯由_xuxu_完全提供） 

 

试算 Minecraft 中的重力加速度（3） 

南岛科学技术大学理学部 Blues_Tkun 

 

 在上期的理论定基础专栏中，我们尝试着进行了一系列实验，并得出了一些初步结论。

然而，根据之前的实验结果，我们发现速度变化曲线在 v-t 图像中并非一条理想的直线，

而是斜率随着时间变化而缓缓减小的一条曲线，因此我们并不能随意地通过代数来求得

Minecraft 中的重力加速度。那么，究竟是什么因素导致了这种情况的发生？ 

 让我们暂时将视野拉回到现实世界中。我们知道，在现实生活中，除去真空实验室等

特殊场所，在地表附近的任何地方都不太可能实现完美的自由落体运动。究其原因，是因

为地表附近充满着空气，导致任何暴露在空气中的运动物体都会受到空气阻力的影响。 

 我们不妨根据流体力学中的斯托克斯定律，来假设在 Minecraft 中也存在着空气阻力

的因素。我们假设在 Minecraft 中，一个物体在下落时会受到方向与其运动方向相反、大

小与其下落速度大小成正比的空气阻力。用公式表达，即 

𝐹𝑑 = −6𝜋𝜂𝑟𝑣(𝑡) = −𝑘𝑣(𝑡) 

 其中，𝜂为流体黏度，𝑟为物体半径，𝑣(𝑡)为物体的速度大小，𝑘 = 6𝜋𝜂𝑟。那么，对于
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一个下落物体而言，其运动方程式将会变成 

𝑚𝑎(𝑡) = 𝐹𝑑 −𝑚𝑔 = −𝑘𝑣(𝑡) − 𝑚𝑔 

 其中，𝑎(𝑡)为物体的加速度大小。对上述运动方程式解方程 

∫
𝑑𝑣

𝑘𝑣 +𝑚𝑔
= −∫

𝑑𝑡

𝑚
 

∴ {
𝑣(𝑡) =

1

𝑘
{exp(−

𝑘𝑡

𝑚
+ 𝐶1) − 𝑚𝑔}

ℎ(𝑡) = −
𝑚

𝑘2
exp(−

𝑘𝑡

𝑚
+ 𝐶1) −

𝑚𝑔

𝑘
𝑡 + 𝐶2

 

 其中，𝐶1和𝐶2为积分常数。根据初始条件𝑣(0) = 0和ℎ(𝑡) = 0，解得 

{

𝐶1 = ln𝑚𝑔

𝐶2 =
𝑚2

𝑘2
𝑔

 

 因此，我们得到了如下关系式。 

{
 

 𝑣(𝑡) =
𝑚𝑔

𝑘
{exp(−

𝑘𝑡

𝑚
) − 1}

ℎ(𝑡) = −
𝑚2𝑔

𝑘2
{exp (−

𝑘𝑡

𝑚
) − 1} −

𝑚𝑔

𝑘
𝑡

 

 虽然在 Minecraft 世界中，不存在所谓的“质量”（𝑚）。不过，我们注意到根据上述关

系式，在我们假设的模型之下，一个下落的物体将在运动一段时间后达到一个终端速度，

其大小为 

𝑣∞ = | lim
𝑛→∞

𝑣(𝑡)| =
𝑚𝑔

𝑘
 

 如果我们将上述的𝑣(𝑡)绘制成图像后，会得到类似于图 6 的结果。 

 

图 6 𝑣(𝑡)图像简图 

 我们注意到图 6 与上期实验中得出的 v-t 图（图 5）的轮廓十分相近。如果我们将图

5 和图 6 的曲线绘制在一幅图内，则得到了图 7 的图像。 
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图 7 实际观测到的曲线与理论曲线的结合 

 根据图 7 可以发现，上期我们实际观测到的速度曲线，与我们在本期报告中提出的模

型十分吻合。然而，比较遗憾的是，根据图 7，我们也清楚地发现仅仅通过 100 米的下落

实验是远远不足以佐证我们的猜想的。我们将在不久后进行一次更加全面的实验，来确认

我们的假设是否正确。 

 敬请关注下期的《北岛观察周刊》理论定基础栏目。 

 

作者简介 

 Blues_Tkun，南岛科学技术大学理学部负责人，在现实生活中就读于某大学地球物理

系，目前正主要进行地震学等方面的学习。 

（本栏目内容由南岛科学技术大学理学部完全提供） 
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本周刊的完成离不开玩家的帮助 
供稿、供图的玩家将在本刊发布前一小时收到样刊，您可以在一小时内指出不妥与漏

洞以减少发布前的错误，感谢您的合作。若您一个小时内没有任何回复，本周刊编辑部则

默认您没有问题需要提出。 

当然，我们在任何时间都欢迎任何玩家指出错误，感谢玩家帮助本周刊做的更好。 

北岛新闻周刊 第四期 

总编辑:Blues_YBX 

编辑协力:Blues_Tkun 

记者:Blues_Tkun、Blues_YBX 

排版:Blues_Tkun 

排版协力:Blues_YBX 

美术:Blues_YBX 

总校对:Blues_Tkun 

任何帮助过我们的玩家均为名誉记者，我们将在每个条目后明确注明 
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附 1： 

北岛新闻总社名誉记者补贴天使计划（第一版） 

在第一期北岛观察周刊对于本计划草案试运行的基础上，经北岛新闻总社领导层同意，为

鼓励广大玩家投送新闻的积极性，现推出北岛新闻总社名誉记者补贴天使计划第一版的内

容。 

 

➢ 提供新闻条目：150 DC 币 

➢ 提供简讯条目：80 DC 币 

➢ 新闻/简讯供图：350 DC 币 

➢ 拟定新闻稿（小于 200 字）：300 DC 币 

➢ 拟定新闻稿（大于 200 字小于 500 字）：400 DC 币 

➢ 拟定新闻稿（大于 500 字）：550 DC 币 

➢ 拟定简讯文：150 DC 币 

 

⚫ 若完全提供的简讯是纯文字形式的，按拟定简讯文结算。 

⚫ 完全提供按照以上奖励的数额累加计算。 

⚫ 单次供图超过 1 张按 1 张结算 

 

 

附 2： 

本期周刊名誉记者天使计划补贴名单及金额 

玩家 ID 金额（DC 币） 

xxm38 1610 

xiao_zhi_bili 690 

THEFREEMAN 500 

_xuxu_ 230 

kunjinkao_xs 150 

 


